



UNIVERSITÄTS-
BIBLIOTHEK
PADERBORN

Universitätsbibliothek Paderborn

Die Sozialisten

Hille, Peter

Leipzig, 1887

Abzählräume

urn:nbn:de:hbz:466:1-29117

er auch leichter den ihm zugewiesenen bescheidenen Platz ein.

Wie würden sonst die Spiele der Kinder zu Stande kommen, wenn solche Entfagung nicht auch ihnen, diesen am allermeisten egoistischen Wesen selbstverständlich erschienen, welche nur die Gabe haben, die Dinge, hier also das Spiel, in ihrer Gesamtheit zu erkennen, zu wissen, daß ohne Ausfüllung auch der kleinsten Teile das Ganze eben nicht zu Stande käme.

Dasselbe können die Aristokraten oder jetzt die Kapitalisten, die in Vorteil Gestellten für sich anführen, vergessen dabei aber, daß die Kinder, wenn es friedlich zugeht, mit den bevorrechteten Stellen wechseln, „erst ich, dann Du.“

Halten ihren Part zu fest. Das darf nicht sein.

„Dem Tüchtigsten!“ hatte Alexander gesagt, damit aber Streit entfesselt, der nicht zu Ende kommen wollte.

Auch hierin hätten die Diadochen von den Kindern lernen können. Abzählreime.

Abzählreime.

Die wichtigsten Sachen müssen leicht, die kleinen wichtig abgehandelt werden. Das Kleine nämlich

A

ist immer die Stimmung, die Sinnlichkeit der Einrichtung.

Bis jetzt ward wol mehr der umgekehrte Grundsatz innegehalten, die wichtigen Sachen ernst, schwerfällig, von bewußtvoll selbstgefälliger Ungemütlichkeit, die Ausführung eine unfeierlich bequeme, die man kaum merkt. Das kommt, die jetzt Voranwirkenden haben ein gar zu schwer Temperament.

Ein trällernder Ministerpräsident! Und doch, wenn er dabei tüchtig wäre, dann wäre er sehr tüchtig.

Wer ein Amt hat und weiß sich nicht zu helfen, der behält immer die Maske, seine Würde vor, ob er auch fast erstickt und sich zu Grunde schwitzt.

Genialer ist es: fröhlich, wohlgenut, heiter und einfach zu sein und lieber in dem einen unter den hundert Fällen sich in der Gewalt seiner Tüchtigkeit zu offenbaren, wo Jemand sich in der Auffassung dieser Heiterkeit vergreift. Er suchte sie nämlich bei läppischer Schwäche, aber wie verbrannte er sich die Finger bei der Stärke, und noch mehr den selbstgefälligen Kopf.

Das ist viel gerechter, diesen einen, wo er steht, zu verdonnern, als auf ihn lauernd, schon alle anderen mit. Wo einer dauernd die beste menschliche Seite zeigt, da beginnen auch die anderen, diese hervorzufuchen, und daran liegt's, im Handumdrehen könnte die Welt ein anderes Aussehen haben.
